## SIN PROTOCOLO

## VA LA ALIANZA POR LA CDMX

JOEL SAUCEDO

carta compromiso para competir juntos en las elecciones de 2024. El primer ensayo resultó todo un éxito: nue-

a Alianza Va Por la Ciudad de México firmó la

ve alcaldías de 16 en el proceso electoral de 2021. Además, Morena perdió la mayoría absoluta en el Congreso de la capital.

Alrededor de 18 meses antes de los comicios, los presidentes del PAN, Andrés Atayde, del PRI, Israel Betanzos y del PRD, Nora Arias, tejieron la alianza.

Los tres fueron compañeros diputados en la última Asamblea Legislativa del Distrito Federal.

Ese empuje que inició con Foros Por la Ciudad de México, fue la punta de lanza para consolidar Va Por México a nivel nacional. Hoy, acordaron ir juntos en 2024, tanto para la jefatura de gobierno, como para las alcaldías y el Congreso. El principal objetivo es consolidar los gobiernos de coalición y la alianza parlamentaria.

Lo anterior lo permite la ley desde que se reformó la Constitución federal en 2014, con el fin de que entraran en vigor los gobiernos de coalición en 2018.

Pero al triunfo de Andrés Manuel López Obrador, y con mayoría en el Congreso de la Unión, omitió ese precepto. Previamente, en 2017, con el empuje del entonces jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera se concretó la Constitución de la Ciudad.

La norma constitucional de la capital, incluye dicha figura en el Artículo 34, apartado B.

Es decir que los partidos que se coaliguen tendrán la responsabilidad conjunta de diseñar y aprobar las políticas públicas del gobierno de coalición.

Para tal efecto está pendiente la Ley Reglamentaria que incluya el tipo de gobierno al que se refiere en artículo 34 de la Carta Magna capitalina.

En el eventual caso de que no se aprueba dicha ley antes del inicio del siguiente gobierno, existe referenciada la coalición en el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales de la Ciudad.

La Ley Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México, también cuenta con apartados en torno a su funcionamiento.

De 2021 a la fecha, los presidentes Atayde, Betanzos y Arias no hay dejado el diálogo. Por el contrario son constantes los encuentros y disertaciones.

De tal manera, que este martes dieron el primer paso adelantándose a sus dirigencias nacionales, y como lo pide la sociedad civil: en unidad, responsabilidad y congruencia. El hecho reviste especial importancia porque la alianza no se quedará en lo electoral; llegará a la administración pública. El siguiente paso es concretar el método de elección del candidato a la jefatura de gobierno.

Un adelanto, consistirá en que cada partido postulará un gallo. Adicionalmente, se prevén encuestas y debates, como base de esas definiciones.

PROSPECCIÓN... En 2022, el gobierno de Claudia Sheinbaum tuvo ingresos extraordinarios por 273 mil 539 millones de pesos, 39 mil 539 millones de pesos más que lo aprobado por el Congreso de la Ciudad para ese año, aunque registró un subejercicio por 5 mil 554 millones de pesos.

> Twitter: @JoelSaucedo saucedosj@yahoo.com.mx